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VERBALE n. 135 del 11 Luglio 2019                                          Approvato il, 29/07/2019   

 

ORDINE DEL GIORNO:  prot. n.403/19 del 25/06/2019 

 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00 – 10.00 

ORARIO INIZIO SEDUTA:10,00 

CONSIGLIERI PRESENTI Presente 
Assente 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

Caracausi               Paolo 

 

P / / 10,00 12,40   

Ficarra                    Elio 

 

A / / 10,00 12,30   

Amella                   Concetta A / / 10,15 12,40   

Giaconia         Massimiliano 

 

P 09,00 09,00 10,05 12,15   

Meli                       Caterina           

 

P / /     

SINTESI VERBALE 
(Eventuali integrazioni in dettaglio dello svolgimento della seduta relative esclusivamente alla discussione potranno 

successivamente essere inserite in un documento che farà parte integrante per relationem del presente verbale, e che 

dovrà essere trasmesso entro 20 giorni all’Ufficio Autonomo al Consiglio Comunale) 

L’anno 2019, il giorno 11 del mese di luglio, la Commissione si è riunita presso la propria sede, 

giusta convocazione prot.403/19 del 25 giugno 2019. 

Alle ore 09,00 è presente il consigliere Giaconia pertanto si rinvia di un’ora. Alle ore 10,00 oltre 

al Presidente Caracausi è presente il cons. Ficarra Il Presidente assistito dalla segretaria 

supplente Serena Di Caro, constatata la presenza del numero legale dichiara aperta la seduta. 

All’Odg.; 1) Trattazione problematiche in merito alle competenze della Commissione; 2) Lettura ed 

approvazione verbali sedute precedenti; 3) Varie ed eventuali. 

In ordine al secondo punto in data odierna il dott. Francesco Liotti presidente del Circolo 

Legambiente Mesogeo ha richiesto di essere adito dalla Commissione in merito ai problemi della 

borgata di Sferracavallo e di altre zone della città. Il Presidente da il benvenuto al Sig. Liotti. Alle 

ore 10,05 entra il cons. Giaconia e alle ore 10,15 il cons. Amella. Il Sig. Liotti ringrazia la 

Commissione per aver organizzato l’incontro odierno, inizia il suo intervento ponendo l’attenzione 

sulla riserva marina protetta di Capo Gallo-Isola delle Femmine in quanto il Comune ad oggi non è 

ancora intervenuto nella gestione di questa riserva pur essendo stata istituita nel 2002, purtroppo i 

diving che erano sorti nella borgata di Sferracavallo man mano hanno chiuso proprio per la 

mancanza di gestione. Il presidente Caracausi chiede al sig. Liotti chi dovrebbe gestire l’area 

marina protetta e se esiste un ente che si occupa della gestione, il sig. Liotti risponde che è stato 

istituito un consorzio formato dal Comune di Isola delle Femmine, il Comune di Palermo, 

dipartimento attività rurale della forestale e la Provincia, il Comune di Palermo non ha pagato la 

quota d’ingresso perché è città metropolitana e gli uffici sono presso l’ex provincia, ci si trova in 

una situazione di stasi in cui addirittura non è stato individuato neanche il Direttore della Riserva. 

L’Area marina protetta è stata istituita per tutelare l’ambiente e poter affidare la gestione ai 

Comuni e la vigilanza alla Capitaneria di Porto, dopodiché i Comuni hanno avuto difficoltà nel 

gestirla e possibilmente la scelta del Consorzio non è stata quella vincente, e ha bloccato anche il 
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Comune di Isola delle Femmine.   Il Presidente prova a contattare il Dott. Sergio Marino per avere 

delle notizie più precise sull’Area Marina Protetta, quest’ultimo riferisce di aver lasciato una bozza 

di delibera di adesione del Comune all’Area Marina Protetta ma che di fatto non è mai stata 

formalizzata. La gestione del consorzio è della Città Metropolitana, il Presidente chiede a chi poter 

fare riferimento in seno al Comune e gli viene risposto la Dott.ssa Agnese Viola, purtroppo l’atto 

deliberativo si è arenato perché non ha mai avuto il parere favorevole del Ragioniere Generale. Il 

Presidente da mandato alla segretaria si contattare la Dott.ssa Agnese Viola e di concordare un 

appuntamento anche per questo argomento. Riprende la parola il Sig. Liotti riferendo che c’è anche 

il problema degli ormeggi e dei rifiuti che vengono depositati in qualsiasi ora della giornata in 

quanto i ristoratori non hanno dove depositare in quanto non hanno spazio, il Presidente risponde 

che avevamo già fatto richiesta a RAP in tal senso, Liotti ribadisce che il problema sostanziale è 

l’organico che viene prodotto e che purtroppo deperisce molto velocemente la soluzione potrebbe 

essere di far passare più volte al giorno il camion per la raccolta dell’organico, il Presidente 

interviene dicendo che a Mondello il servizio sembrerebbe già attivo con i carrellati, malgrado 

qualche defaillance, chiede alla segretaria di prendere la nota del 28/05 u.s. attraverso la quale è 

stato richiesta una pulizia giornaliera quest’ultima da lettura della suddetta nota e il Presidente 

chiede di chiamare il Dott. Siino della RAP. Il presidente Caracausi contatta telefonicamente il 

Dott. Siino per cercare riscontrare direttamente la nota di cui sopra, il Dott. Siino manifesta la sua 

sorpresa nel riscontrare che non venga effettuato a Sferracavallo lo stesso servizio che è in essere a 

Mondello e si riserva di chiedere all’Ing. Putrone di predisporre il servizio, il cons. Giaconia 

chiede di prevedere un servizio che tenga conto anche della frazione dell’umido e del vetro. Il 

Presidente chiede al Dott. Siino di evidenziare il problema anche al Presidente della RAP Ing. 

Norata perché effettivamente è un grosso problema che va risolto.  

Il Sig. Liotti passa all’analisi del porticciolo di Sferracavallo nello specifico dell’“Ecomostro” e 

preannuncia alla Commisione che manderà un invito per il 26/07 p.v. per una conferenza stampa 

proprio presso l’”Ecomostro” per l’attività di Goletta Verde, inoltre pone l’attenzione sulla 

mancanza del Regolamento dei porti da parte del Comune. Il Presidente chiede la nota che è stata 

predisposta per la questione dell’Ecomostro e ne dà lettura, la Capitaneria di Porto ha dato piena 

disponibilità ma degli altri interlocutori non si hanno notizie come ad esempio il Demanio che è 

competente in merito. Il Presidente incarica la segretaria supplente di contattare il Demanio e 

cercare di programmare un incontro prima del 26 p.v. con tutti gli interlocutori interessati alla 

questione compreso l’Ass. Catania. Inoltre ricorda che il Cons. Comunale ha approvato alla fine 

della scorsa consiliatura una delibera che riguardava il Piano Regolatore del Porto e poi era stata 

approvata la revoca in autotutela, chiede delucidazioni in merito al Presidente del Consiglio 

Comunale che riferisce che l’Autorità Portuale fece ricorso contro la revoca della delibera, 

vincendo e di conseguenza la delibera è vigente. Sembrerebbe che sia stata trovata un intesa con il 

Sindaco in tal senso, bisognerebbe verificare la delimitazione dei vari porti.  

Il Presidente programma con la segretaria supplente le date per i prossimi incontri in commissione.  

Il Sig. Liotti conclude il suo intervento passando all’evento “Puliamo il Mondo” organizzato da 

Legambiente per i prossimi 20/21/22 settembre presso il fiume Oreto, nello specifico il 22 

Mesogeo ha organizzato l’intera giornata di pulizia presso il fiume riservato esclusivamente agli 

adulti in quanto sarà un intervento abbastanza complesso. Liotti chiede se è possibile un 

coinvolgimento dell’Amministrazione Comunale anche attraverso l’acquisto dei kit per la pulizia 

da distribuire ai cittadini che interverranno fermo restando che poi si possa organizzare nei 

quartieri, l’iniziativa dura 6 mesi e più che pulire bisogna spiegare alle persone come si differenzia 

alla presenza di una squadra di esperti con la RAP. Si dovrebbe creare un momento di confronto e 

di formazione con i Sigg.ri della RAP per imparare a conferire in maniera corretta e ovviamente si 
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dovranno differenziare i rifiuti anche nel giorno dedicato alla pulizia dell’Oreto. Il presidente 

Caracausi ritiene che si debba fare un incontro con il Presidente della RAP per organizzare dal 

punto di vista operativo la giornata di pulizia, occorrerebbe prevedere un sopralluogo sui luoghi 

per, eventualmente, chiedere l’intervento di RAP e RESET per portare alcuni scarrabili e fare 

pulire almeno sommariamente la zona. Per l’individuazione del luogo con precisione il Sig. Liotti 

rinvia al prossimo incontro, per l’acquisto dei kit di pulizia da distribuire il Presidente chiede alla 

segretaria supplente di andare sul sito e provare poi a coinvolgere l’Assessorato Ambiente e anche 

la RAP.  

Il Presidente ritiene che sia fondamentale cercare di creare un affezione del cittadino verso 

l’ambiente in cui vive e questo può avvenire solo con un coinvolgimento dei singoli cittadini 

proprio nei quartieri in cui vivono. Si continua la discussione in merito alla differenziata e ai 

metodi di differire e a come si potrebbero organizzare delle giornate di sensibilizzazione nei 

quartieri. Il Presidente chiede al Sig. Liotti di farci pervenire un invito per Ripuliamo il Mondo, e 

successivamente si potrebbe organizzare queste giornate nei vari quartieri. Il Presidente ringrazia il 

Sig. Liotti e lo congeda. Alle ore 12,15 esce il cons. Giaconia. 

La seduta continua con il secondo punto all’O.d.G. la segretaria da lettura del verbale n.131 del 

05/07/2019  che viene approvato all’unanimità dei presenti. Alle ore 12,30 esce il cons. Ficarra. 

Si continua con la programmazione degli incontri delle settimane che seguono.  

Esauriti gli argomenti all’O.d.G. il Presidente chiude la seduta. 

ORARIO FINE SEDUTA 12.40 

 

 La Segretaria supplente                 Il Presidente 

     Serena Di Caro               Paolo Caracausi 


